
Comisión contra el Hostigamiento Sexual
Poder Judicial

Acta 1 - 2018

Subcomisión contra el Hostigamiento Sexual

Sesión No. 1 del 7 de febrero de 2018

Sala de Reuniones del Anexo A I Circuito Judicial

Presentes 

Ericka Quesada Madrigal, Yorleny Ferreto Solano, Damaris Cruz Obregón, Kattia Escalante

Barboza,  Ileana  Brenes  Jiménez,  Erick  Alfaro  Romero,  Yahaira  Piedra  Solano,  Javier

Sandoval Leal, Eugenia Salazar Elizondo, Jorge Sánchez Solano, Jason Alfaro Carballo, Xinia

Fernández Vargas.

Agenda y Acuerdos

1) Bienvenida

2) Presentación Lcda. Ana Lía Umaña Salazar.

3) Lectura del acta sesión 6 de diciembre y seguimiento de acuerdos.

4) Revisión de acuerdos pendientes año 2017

5) Toma de fotografía de la subcomisión (10 am)

6) Informe total personas capacitadas 2017 y programación 2018.

7) varios. 

• Reproducción de material impreso.

• Solicitud de Marcela Allon cambio de día de reunión 
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1) Xinia  Fernández da la bienvenida a la primera reunión del año e informa que por

designación de la jefa de la Secretaría,  ella estará a  cargo de la coordinación de esta

subcomisión con el apoyo logístico de la compañera Mariannethe Calderón.

2) Se  da  la  bienvenida  y  agradecimiento  a  la  Lcda.  Ana Lía  Umaña  Salazar,  jueza

integrante  del  Tribunal  de  la  Inspección Judicial  quien expone  al  grupo el  libro de su

autoría “El acoso sexual con jurisprudencia y precedentes administrativos”. Esta invitación

es un acuerdo tomado en la sesión del 6 de diciembre del año anterior.

3) Seguimiento acuerdos de la sesión # 5 del 6 de diciembre:

3.1. Respecto al acuerdo tomando en el artículo III, Xinia informa que se comunicó a la

administradora de Puntarenas, Lcda. Carmen Molina Jiménez la decisión de este grupo de

trabajo de realizar la conmemoración del 6 de noviembre el 2 de ese mes  a partir de las 9

de la mañana tal actividad. En correo electrónico del 2 de febrero, agradece la designación

y se pone a las órdenes en lo que puedan colaborar.  Está pendiente gestión ante Consejo

Superior. Xinia solicita se reconsidere el acuerdo tomado respecto a la organización de

una caminata en coordinación con la Municipalidad de la zona (artículo III incisos d-e-f), en

razón de que no es posible para la Secretaría asumir la organización de un evento de ese

tipo.  Igualmente  reconsiderar  el  acuerdo  vinculado  con  la  convocatoria  para  la

elaboración de ensayos (inciso g) dado que igualmente implica la definición de parámetros

de evaluación, conformación de equipo evaluador, temas, etc. Enfatiza en que ya la sola

organización del evento del 6 de noviembre implica para la secretaría un gran despliegue

logístico que le hace imposible asumir otro tipo de actividades. 

Acuerdo 1: Se revoca el acuerdo tomado en la sesión del 6 de diciembre, artículo III incisos

d-e-f y g.
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Acuerdo 2. Solicitar a la Licda. Ana Lía Umaña Salazar ofrecer una conferencia con base en

el libro de su autoría. Esta sería la actividad central del 2 de noviembre. Según nos informa

doña  Ericka,  quien  se  comunicó  con  la  Licda.  Umaña   ésta  aceptó  la  invitación.

Adicionalmente se distribuirá material impreso oficina por oficina.

3.2. Respecto al artículo VII, Xinia informa que en este momento están en proceso dos

encuestas: la de “Satisfacción sobre el proceso de denuncia por hostigamiento sexual en el

Poder Judicial” y la “Encuesta de percepción sobre denuncias por hostigamiento sexual”.

Explica  la  metodología  que  se  está  empleando.  La  primera  encuesta  se  remitió  a  75

personas entre el 16 y 17 de noviembre, se han reenviado y llamado a quienes están en la

lista, algunas de ellas ya no trabajan en la institución. Al día de hoy se han recibido 20

cuestionarios llenos. Está elaborando un informe detallado de lo actuado en este caso.

Respecto a la segunda, se inició la divulgación de la cápsula con el link el 23 de enero, la

Dirección Ejecutiva autorizó enviarlo los martes de cada semana hasta el 27 de febrero. El

primer corte realizado el 7 de febrero da cuenta de que ha sido llenada por 120 personas,

hay problemas con el acceso en línea.

Acuerdo 2. Se solicitará a Carlos Marín de Tecnologías de la información valorar la mejora

en el acceso a la encuesta. La primera encuesta seguirá remitiéndose vía correo pues es

materialmente imposible hacerlo en persona.

3.3. En el artículo IX se plantearon algunas ideas  para ejecutar este año respecto a la

página web

Acuerdo 3: no se realizará un lanzamiento que implique un acto protocolario en razón de

las  grandes  limitaciones  de  espacio  físico,  una  vez  lista  se  divulgará  vía  intranet  y  se

presentará en el marco de la actividad del  2 de noviembre. 

Acuerdo 4.  Para la campaña de divulgación y  sensibilización se retomará las actitudes

identificadas en el estudio realizado en OIJ que sirvió de base para la campaña de frases
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elaborada y divulgada en años anteriores. Se presenta el plan de trabajo para la Comisión

en el 2017 y se aprueba el mismo.

4) Revisión acuerdos pendientes 2017

Sesión 1. 1° febrero 

Artículo I. curso “Estrategias de Interrogatorio no revictimizante” Se deja sin efecto

Se  realizará  un  monitoreo  del  uso  y  ubicación  de  los  rótulos  que  la  Comisión

entregó  el  año  pasado  a  las  distintas  administraciones.  Viviana  buscará  los  oficios

enviados y remitirá Enviados  18  oficios.  Se  tuvo  respuesta  por  parte  de  14

Administraciones; faltaron PZ, Liberia, Sta. Cruz y Limón.

Sesión 2.  26 de abril Espacio  en  página  web  de  subcomisión  para  HS  en  academia.

Verificar con Viviana si esto se hizo y a quién debe Kattia remitir información.

Las propuestas de las historietas que trabajaron con Raúl. Kattia solicita reenvío de

observaciones para conversarlo directamente con Raúl

Lugar  las  dificultades  que  tienen  con  la  presentación  de  la  denuncia  en  la

Inspección Judicial, Marcela Allon conversó con doña Siria hay una oficina en 6° piso. En

consulta  a  Jorge  y  Karen  esa  oficina  no reúne  las  condiciones  de  privacidad.  Eugenia

sugiere que puede usarse el consultorio del 6° piso teniendo claro que la prioridad de uso

es para víctimas de delitos sexuales ya que ese recinto sí reúne condiciones de privacidad.

Sesión4. 4 octubre …organizar  una actividad de una audiencia para que las personas

que laboran en el área de psicología conozcan las reglas de procedimiento… Yahaira

plantea que el 16 de marzo puede usarse un espacio en la reunión ordinaria del personal

del servicio de salud para los efectos.

5) Se tomó la fotografía oficial en el looby del OIJ y se hará una reseña de la reunión

de hoy para divulgar por intranet. 
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6) Xinia  informa  que  según  registros  de  asistencia  la  STG  realizó  10  charlas

informativas en las que participaron 284 mujeres y 190 hombres para un total de 474

personas. Está ya definido el cronograma de charlas informativas que ofrecerán Karen y

Jorge en el 2018. Ver archivo inserto.

  

7) Varios.

• Xinia  informa que  se  remitió  al  departamento  de  artes  gráficas  la  solicitud  de

reimpresión de  varios materiales, en ellos se incluyó el logo aprobado el año pasado por

esta Subcomisión y se hizo cambio de color en las portadas para poder diferenciarlos.

• Se plantea solicitud de Marcela Allon para cambio de día de reunión. Acuerdo: no

es posible hacer el cambio de día en razón de que el año pasado para la definición de las

fechas, varias de las oficinas insistieron en la conveniencia del miércoles además de lo

anterior habría gran dificultad para reservar lugar para reunión.
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